

El exministro contratado para liquidar la fracasada Bioenergy de Ecopetrol terminó salvándola

Supersociedades buscó a Rubén Darío Lizarralde para finalizar el proyecto de biodiesel en el Meta, pero terminó consiguiéndole comprador: Green Energy

Por: **Mauricio García** | febrero 23, 2024



Compártelo

Bioenergy era uno de los proyectos estrella de Ecopetrol en la presidencia de Javier Gutiérrez Pemberthy con el que se buscaba producir etanol a partir de caña de azúcar como lo están haciendo desde hace veinte años los ingenios del Valle del Cauca. En diez años, Ingenios como Manuella, Providencia, Incauca, Mayagüez y Risaralda multiplicaron sus ingresos con la producción de biodiesel.

Con esta experiencia el camino parecía claro para Ecopetrol, en un terreno en el Meta, se planificó la construcción de la planta de etanol, El Alcaraván, diseñada para producir 504 mil litros del biocombustible. A pesar de las bondades del proyecto en el papel su ejecución no resultó. En el camino se perdieron \$1.029 millones durante el 2013 y el 2015. La inversión inicial estaba dirigida al arrendamiento de predios para el cultivo de caña de azúcar, material que se aprovecharía como componente del etanol para producir biocombustible, un producto amigable con el ambiente.

Los sobrecostos en la gran fábrica de etanol respaldados con recursos públicos condujeron a una investigación de la Contraloría, en cabeza de Carlos Felipe Córdoba, que terminó imputándole cargos por detrimento patrimonial a varios miembros de la junta directiva de Bio: Claudia Castellanos Rodríguez, María Cristina Cortes Arango, Juan Felipe Munera Yepes, María Helena Velásquez Restrepo (QEPD) y Myungho Lee, además del representante legal Aleck Remberto Santamaria el gerente agrícola André Marques Valio y al supervisor de contratos Iván Darío Castro León.

El ente de control estableció que el monto por el que debían responder ascendía a los \$920.646 millones. La Contraloría impuso sanciones a la filial de Ecopetrol por haber continuado un proyecto donde los números no mostraban una inversión prometedora.

Señaló fallas como arrendar predios donde no se podía cultivar caña con lo cual la productividad de la siembra era bajísima, así como haberse asociado con la empresa española Isolux, la cual si bien presento buenas credenciales, en últimas, no **resulto** adecuada para el proyecto; se acusó igualmente a los directivos de falta de control y seguimiento de la obra. A los problemas se sumaron la competencia del etanol proveniente de los Estados Unidos, la falta de financiación de la banca internacional y el cierre de recursos provenientes de Ecopetrol, justamente por no demostrar el rendimiento financiero esperado.

Con el panorama anterior Bioenergy, en el 2020, le solicitó a la Supersociedades entrar en un proceso de reorganización empresarial, Bio pidió acogerse a la ley de quiebras. La liquidación parecía inevitable y el gobierno Duque nombró como liquidador al exministro de agricultura, el vallecaucano Rubén Darío Lizarralde. Cercano políticamente a la vicepresidente Martha Lucía Ramírez, el gerente liquidador llegó con todo el respaldo del gobierno para ir al fondo del problema.



Lizarralde llegó como ministro de Agricultura al gobierno Santos, con respaldo conservador, a impulsar las alianzas publico privadas para el agro.

Sin embargo, las cosas tomaron un rumbo inesperado. Lizarralde, con mucha experiencia en el sector agroindustrial por haber liderado la gran empresa de palma de propiedad de los herederos de Moris Gutt en el municipio de San Alberto Cesar, le vio un gran potencial a Alcaraván y pensó en salvar la empresa de biodiesel, antes que sepultarla.

Se propuso buscar financiación y tocó las puertas de los bancos Itaú, Banco de Bogotá y Bancolombia. Logró en el camino un acuerdo con el conglomerado Primax, quien hizo compras anticipadas de etanol. Si bien las compras de Primax le dieron aire a Bioenergy, Lizarralde necesitaba un gran respaldo financiero para seguir adelante.

Apareció entonces la empresa Green Energy Inversiones SAS, que se hizo al negocio el 29 de agosto de 2022. Green Energy Inversiones de propiedad de Mauricio Escobar y José Antonio Franco Pulgarín,

Publicidad

Lo más leído

- Mientras los hijos de Diomedes comparten su herencia, el heredero de Martín Elias tiene la vida asegurada
- ¿Quiénes son los dueños del restaurante en Bogotá donde Luis Miguel comió con su hija?
- Así fue como llegó agua potable a rancherías Waygu de la alta Guajira
- Dónde está y cuánto cuesta visitar la cascada que está escondida en el tronco de un árbol
- La vida familiar de Laura Sarabia en fotos cuando era humilde y sencilla
- Cuáles son los 5 mejores postres de Crepes And Waffles, según la IA
- Cómo visitar la laguna más misteriosa de Cundinamarca, está a solo dos horas de Bogotá
- El exministro contratado para liquidar la fracasada Bioenergy de Ecopetrol terminó salvándola
- Este es el centro comercial de Bogotá donde estarán dando cursos gratis de inglés y francés
- Amelia Pérez, la más opeonada para llegar a la Fiscalía, no podría terminar su periodo

Publicidad

Notas recomendadas

- ¿Cuánto vale hoy la moneda más falsificada en la historia de Colombia?
- Diez cosas que no debe hacer con su gato
- Las familias caleñas que se inventaron las baterías Willard y MAC, las más vendidas en Colombia
- La exclusiva isla cerca a Miami donde Jaime Gilinski vive al lado de 40 millones más

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Cali, la elegida, amanece revoloteada como sede de ...

Por: **Lizandro Penagos Cortés**

¿Y si la Corte Suprema no elige fiscal?

Por: **Tiberio Gutiérrez Echeverri**

Mario Chamorro, el pastuso que puso en la discusión...

Por: **Anibal Arévalo Rosero**

América antes y después de Europa

Por: **María Camila López Macías**

Nuevo comercial de Frutiño y Greeicy Rendón: ¿incit...

Por: **Pablo Paralta "P.P."**

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

que como exdirector financiero de Ingenio Risaralda tenía experiencia en el sector. Green Energy entró a controlar el 100% de la compañía Bio. A pesar de la inyección de recursos de Green Energy, la empresa Bio aún debe \$ 500.000 millones y está obligado a conseguir 200.000 millones de pesos adicionales para gastar en la planta y para renovar los cultivos de azúcar, es obligatorio que los recursos entren a más tardar a finales de 2024.

Bioenergy puede salir a flote si logra la inyección de capital, y si consigue nuevos clientes, por ese mismo motivo es una prioridad la producción de combustible para aviones. Bajo la supervisión de Lizarralde se piensa terminar la fábrica el Alcaraván, con la promesa de obtener los beneficios de ser la fábrica más grande de etanol del país.



SÍGUENOS EN Google News

CONTENIDO PROMOCIONADO

mgid



La princesa Leonor: Fotografiada por primera vez con su novio real



Unidades de Almacenamiento Casi Gratis En



Zapatos de mujer cómodos - suaves y con estilo Ver precio



Fuertes declaraciones: Shakira revela un íntimo secreto de su ex



El costo de los implantes dentales en 2024 puede sorprenderte



Los muebles sin vender se distribuyen casi por nada

Etiquetas: Bioenergy, Caña de azúcar, etanol



Luis Alfonso y su fórmula para convertirse en uno de los pesos pesados de la música popular

Aunque su primer disco lo lanzó hace 5 años su éxito lo obligó a dejar el reality A otro Nivel, del que también salió Jessi Uribe con quien tiene nueva canción



Cuáles son las razas de gato que viven más tiempo; serán su amigo fiel durante muchos años

Existe uno que según testimonios puede llegar a las 25 años sin problema, con buenos cuidados puede extender su esperanza de vida también



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. [Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)

Las2 ORILLAS



Calle 92a # 31-69 La Castellana
Bogotá, Colombia
+57 (1) 7564935
contacto@las2orillas.co
Pauta: comercial@las2orillas.co
Todos los derechos reservados. Fundación Las Dos Orillas

¿Quiénes somos? | Política de Privacidad

Implementación y soporte:
useit